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Guia para folia
mais segura

A Polícia Civil de Minas Gerais divulgou uma car-
tilha com orientações para um Carnaval seguro. As
recomendações incluem atenção a furtos e cuida-
dos com bebidas. A corporação reforçará o policia-
mento, com 240 agentes em Montes Claros e cerca
de seis mil em todo o estado.PÁGINA 4

Em caso recente, o Supremo Tribunal Federal determinou que a
licença-paternidade deve começar a contar a partir da alta hospita-
lar da mãe ou do bebê, criando um precedente para futuras ações. A
decisãoreforçaaimportânciadaparticipaçãopaternanoscuidados
iniciais da criança. Atualmente, o período varia de cinco a 20 dias,
enquanto uma proposta no Senado sugere ampliação.PÁGINA 7

Licença paternidade

Um homem de 26 anos foi preso em flagrante em
MOC após perseguir e tentar atacar sua ex-compa-
nheira de 20 anos com gasolina. A vítima conseguiu

fugir e se esconder em um matagal. No mesmo dia, o
agressor tomou a filha do casal à força e ameaçou a
mãe e a avó da criança. A Polícia Civil investiga os

crimes cometidos, incluindo possível tentativa de fe-
minicídio, eaguarda a audiência decustódia para de-
cidir sobre a prisão preventiva do suspeito.PÁGINA3

Homem é preso por
atacar ex com gasolina
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Principais infrações registradas no período são furtos, roubos, importunação sexual e embriaguez

SILVANA MAMELUQUE/ DIVULGAÇÃO

PÁGINA 6

O Cinema
Comentado não era

apenas um
cineclube, era um

ponto de encontro,
um lugar de trocas
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Opinião

Giovanni La Porta e GeraldoNeto*

Recentemente foi lançado o Deep
Seek,a nova inteligência artificial gene-
rativacriadanaChinacomnúmerossu-
periores ao Chat GPT da OpenAI. Com o
mundo avançando rapidamente no de-
senvolvimento de LLMs (Large Langua-
geModels)cadavezmaispoderosasede
propósitogeral,percebemosqueasinte-
ligências artificiais estão se tornando
progressivamente mais artificiais, afas-
tando-se do conceito de humanização
datecnologia.Eénessecontextodecon-
corrência global entre as BigTechs para
odesenvolvimentodamelhoremaispo-
derosa LLM, que decidimos seguir um
caminho completamente oposto: ao
contráriodecriarmaisumaLLMdepro-
pósito geral, buscamos algo totalmente
novo,oquesematerializounodesenvol-
vimento do Deep Reflection.

Basicamente, iniciamos nossas pes-
quisas questionando a possibilidade da
IA adquirir consciência e a nossa con-
clusão foi de que, em um nível bem ele-
mentar,épossívelmimetizarumacons-
ciênciadigitalatravésdacaptaçãodere-
flexos das nossas interações digitais
com o mundo. O que o Deep Reflection
faz é expandir e conectar pensamentos,
ideias e conhecimentos através do trei-
namentodeSLMs(SmallLanguageMo-
dels) específicas para cada indivíduo ao
invés do treinamento de uma LLM (Lar-
ge Language Model) gigantesca com co-
nhecimento totalmente genérico. Na
nossa visão, esse novo conceito pode re-
volucionar o mercado de inteligência
artificial, expandindo visões pouco ex-
ploradas dentro dessa tecnologia tão
inovadora.

Ao treinar uma SLM(Small Language
Model) para cada indivíduo com seus
pensamentos, ideias, opiniões, gostos e
sua visão das coisas, podemos criar um
reflexo de como esse indivíduo se posi-
ciona em relação ao mundo. Uma vez
que temos o reflexo digital desse indiví-
duo, podemos agora interagir com as
ideiasdelecomoseestivéssemosintera-
gindo com o próprio indivíduo, obvia-
mente, de forma bem elementar. Isso
responde a uma pergunta: É possível fa-
zer o download do cérebro de alguém?
Dentro desta perspectiva bem específi-
ca, a resposta é talvez!

E uma vez que temos o reflexo digital
deumindivíduopodemosagoraexpan-
dir essa tecnologia e conectar diversos
reflexos digitais formando uma grande
rede onde esses reflexos podem intera-
gir entre si, compartilhando conheci-
mento para a criação de ideias comple-
tamente novas.

Na prática, está cada vez mais co-
mum vermos as pessoas publicando
abertamente suas opiniões, expressões,
lifestyle e conhecimentos. Se você não
faz parte dessa bolha dos “publicado-
res”,háaomenosuminfluenciadordigi-
tal passando constantemente pela sua
timeline e replicando padrões via Insta-
gram, Twitter ou Facebook. Com uma
ópticacirúrgica,ainserçãodonovocon-
ceito de reflexões profundas de uma
consciência digital une o útil ao agradá-
vel, oferecendo uma tecnologia para
usufruirdasexposiçõesdasmídiasdigi-
tais para criar consciências digitais a
partir da publicação de diálogos apro-
fundados e analíticos. O mais interes-
sante disso tudo é que um criador de
conteúdo pode ter sua reflexão digital
apenas treinando sua opinião via tex-
tos, vídeos ou áudios, tudo de maneira
segura para garantir a autenticidade do
seu conteúdo com o devido reconheci-
mento ao criador, essencial no mundo
cibernético.

Voltamos nosso olhar para essa ideia
disruptiva, avançando de maneira ino-
vadora, onde o próprio usuário se torna
essencial para o crescimento dos
prompts inteligentes ao compartilhar
suas opiniões e conhecimentos. Isso
cria uma correlação interessante com
as ideias atuais, possibilitando a atuali-
zação constante dos pensamentos e até
a criação de novas expressões digitais
por meio da unificação das ideias de di-
ferentes criadores, além de perpetuar a
herança digital de suas reflexões.

A possibilidade de o Deep Reflection
se tornar uma tecnologia crucial para a
informação e a educação na internet é
promissora.Além disso, a criação depa-
drões e reflexos de consciências digitais
irá oferecer ao usuário uma imersão
muito mais realista ao interagir com es-
sa tecnologia que tem mudado o mun-
do.
*Pesquisadores da Vórtice.ai e especialistas em

Inteligência Artificial

Marco Antônio Barbosa*

Em outros tempos, quem ia em
busca de uma nova casa pensava
primeiro em espaço, conforto e co-
modidade para a família. Agora, os
tempos são outros. A palavra segu-
rança passou a ser o sinônimo de
morar bem e, por este motivo, os
condomínios residenciais apare-
cem sempre como a primeira op-
ção.

Uma pesquisa da Associação Bra-
sileira de Incorporadoras Imobiliá-
rias (ABRAINC), em parceria com a
Brain Inteligência Estratégica, re-
velou que a segurança é prioridade
para 80% dos consumidores na ho-
ra de escolher um imóvel.

Porém, apenas o controle de aces-
so com uma cancela e um monitora-
mento de vídeo não garantem a sen-
sação de que a criminalidade pa-
rou de rondar a nossa porta. Cada
vez mais, os condomínios, princi-
palmente os de luxo, estão buscan-
do soluções integradas e de alta se-
gurança, com tecnologias usadas
contra o terrorismo em outras re-
giões do mundo.

É preciso pensar em sistemas que
possam trazer proteção em todo o
perímetro, sem pontos cegos. Para
isso, integrar cada produto e pos-
suir uma inteligência por trás do
planejamento de segurança é im-
portantíssimo para isso.

Dependendo da situação enfren-
tada, uma cancela e um portão, por
exemplo, podem não ser capazes de
impedir ou inibir ações de crimino-
sos em fuga ou que tentarem inva-
dir esses locais. Por esses motivos,
há condomínios residenciais que
estão recorrendo a dispositivos co-
mo bollards, que são barreiras ca-
pazes de suportar fortes impactos
de veículos pesados, entre outras
novidades trazidas ao mercado por
grandes empresas do setor.

Em meio a essa realidade, a segu-
rança privada surge como a grande
solução. E o aumento das receitas e
investimentos dentro deste merca-

do vem ocorrendo ano após ano. De
acordo com o Panorama do Setor
de Segurança Eletrônica, divulga-
do pela Associação Brasileira das
Empresas de Sistemas Eletrônicos
de Segurança (Abese), o segmento
fechou 2023 com um faturamento
superior a R$ 12 bilhões e um cresci-
mento médio de 13,75%. Para com-
pletar, o estudo da entidade apon-
tou que a indústria deste setor re-
gistrou uma expansão de 18,3% no
período.

Esses números estão alinhados
com o crescimento expressivo dos
condomínios. Segundo o último
Censo Demográfico do IBGE, divul-
gado em 2022, mais de 68 milhões
de pessoas viviam em condomínios
em cerca de 13,3 milhões de conjun-
tos habitacionais (incluindo casas
e apartamentos) no Brasil . Isso
equivalia então a quase um terço
de toda a população nacional, de
pouco mais de 214 milhões. Esses
dados refletem uma preocupação
cada vez maior dos brasileiros com
a violência e em se proteger da cri-
minalidade ao residirem em am-
bientes fechados e resguardados
diariamente por esquemas de segu-
rança.

O cenário, apesar de propício pa-
ra o mercado de segurança, é assus-
tador para a população e precisa de
um olhar urgente das autoridades.
Trazer a segurança pública, para
qual todos nós pagamos impostos,
visando proteger a população de
forma a somar positivamente nes-
ta conta contra a criminalidade é
essencial, quando pensamos e bus-
camos uma sociedade mais justa.
Dar segurança somente a quem po-
de pagar por ela é um caminho peri-
goso para um país que ainda conta-
biliza mais de 60 mil pessoas mor-
tas por causas violentas todos os
anos.

Se segurança é sinônimo de mora-
dia digna, então ela deve ser um
direito de todos.
*Especialista em segurança e diretor da CAME do

Brasil.

Deep ReflectionSegurança é sinônimo
de morar bem
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PRETO NO
BRANCO

Homem é detido por
tentar incendiar
ex-companheira

Cidade

Jovem de 20 anos vinha sofrendo ameaças
desde o fim do relacionamento

u O principal assunto desta semana na imprensa
nacional, foi a fala do ex-presidente Bolsonaro
(PL) da possibilidade do ex-ministro da Econo-
mia,PauloGuedesconcorreraumavaganoSena-
doFederalporMinasGerais. Aeste respeito fui em
buscadeumesclarecimentosobreoassunto.Con-
versei com uma pessoa ligada ao ex-ministro fa-
miliarmente e que esteve com ele no último final
desemana.Guedescomentouquefoi sondadope-
loex-presidentemasnãoteminteresseenãoexis-
te qualquer chance de enfrentar as urnas em
2026.

Faculdade de Medicina
Oprefeito de Januária, Maurício Almeida (Pode)

informou à coluna que até o segundo semestre
deste ano deverá ter fechado entendimento para
a chegada de uma faculdade demedicina nomu-
nicípio. Trata-sedeumgrupoprivado. Emrelação
ao nome da faculdade ele frisou que não era pru-
dente a divulgação para não atrapalhar as nego-
ciações que estão na reta final.

Codanorte
Oex-prefeitodeFranciscoDumont,EduardoRa-

belo, queatéoanopassado respondiapelapresi-
dência da Codanorte continua despachando na
entidade.Ele foi indicadoparaafunçãodediretor
financeiro (Coordenador Contábil Financeiro). A
informação foi passada por ele a este jornalista,
duranteencontrorealizadonestasemanapeloCi-
mams.

Hospital Municipal
O leitor Fernando Souza encaminhou mensa-

gem solicitando opinião deste jornalista sobre o
pedido de autorização para empréstimo feito pe-
laPrefeituradeMontesClarosàCâmaradeverea-
dores.ElequersaberseaconstruçãodeumHospi-
talMunicipal énecessária, ondeseráequal o cus-
to e amanutenção. RESPOSTA- Primeiro vale lem-
brar que omunicípio atende não somente oNorte
de Minas, como parte do Sul da Bahia. Existe um
estrangulamento do sistema, inclusive com uma
fila enorme de pessoas esperando principalmen-
teporcirurgias.O localescolhidoénaregiãoNor-
te, no bairro Planalto, próximo a Cidade Adminis-
trativa. O terreno ficano fundodeonde funciona-
va a empresa MECA. Dos cerca de R$ 850 milhões
autorizados, a metade será investida na constru-
ção do hospital estimado em torno de R$ 400mi-
lhões. Quanto a manutenção vale ressaltar que a
saúde em Montes Claros é municipalizada e é a
prefeituraquerespondepelaaplicaçãodosrecur-
sosquevemdoGovernoFederal,Estadual, incluin-
do a contrapartida.

Nova Casa
Desde a semana passada o ex-vereador por

MontesClarosLeãozinho,quedecidiunãosercan-
didatoàreeleição, indicandoseupaiparaadispu-
ta, está integrando o quadro de funcionários do
Cimams. Ele informou à coluna de que foi indica-
do em função próxima a diretoria. Vale lembrar
quedesde janeiroaentidadeépresididapelopre-
feitoTampinha,domunicípiodeCurraldeDentro.

Paulo Guedes

Daesquerda à direita:Michele, escrivã especializada emcrimes sexuais; KarineMaia, delegada de

Montes Claros; e Sabrina, investigadora

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Na última quarta-fei-
ra(26),umhomemde26
anos foi preso pela Polí-
ciaCivil (PC)emflagran-
te no bairro Monte Sião,
em Montes Claros, após
perseguir e tentar ata-
carsuaex-companheira
com gasolina. A jovem,
de 20 anos, era ameaça-
da há um ano, desde o
fim do relacionamento.
Segundo informações
policiais, o agressor in-
sistiaemperseguiravíti-
ma,comquemtemuma
filha de três anos.

O caso se agravou na
terça-feira (25), quando
o agressor seguiu a víti-
ma de carro e a abordou
na saída da escola. “Ele
desceu do carro e deu
uma paulada nas costas
dela. Como ela não caiu,
eletirou um galão de ga-
solinaejogounela.Oob-
jetivo era atear fogo,
mas, por não cair, ela
conseguiu correr e se es-
conder em um matagal,

onde permaneceu por ho-
ras até se sentir segura pa-
ra sair”, Karine Maia, dele-
gada titular da Delegacia
Especializada no Atendi-
mento à Mulher.

No mesmo dia, o agres-
sorencontrouamãedavíti-
ma na rua com a criança e
tomouafilhaàforça,amea-
çando a avó e a mãe com o
galão de gasolina. “A partir
daí, começaram as amea-
çasconstantesdequesóde-
volveriaacriançaseelafos-
seaoencontrodele.Eagen-
te sabia que esse encontro
poderia ser fatal”, explicou
a delegada.

AMEDRONTAMENTO

Ainda conforme a PC, o
agressor enviava ameaças
pelo WhatsApp para a avó
e a mãe da criança. Karine
Maia, delegada da Delega-
cia da Mulher, ressaltou a
importância da busca por
ajuda institucional: “A víti-
ma nunca havia procura-
do a delegacia ou pedido
medidas protetivas. Esse
caso poderia ter resultado
em um feminicídio”, aler-

tou. Segundo a delegada,
90%dasvítimasdefemini-
cídio não tinham medidas
protetivas. “É possível al-
guémmatarmesmocoma
medida? Sim, mas é a mi-
noria” alerta.

Ainvestigaçãoagorabus-
cadefiniroscrimescometi-
dos. “Temos o crime de
stalking, ameaça com cau-
sa de aumento de pena,
viasdefatoe,possivelmen-
te, tentativa de femini-
cídio”, detalhou Karine
Maia.Osuspeitopermane-
ceu em silêncio durante o
depoimento e aguardava
audiênciadecustódia.“Va-
mos torcer para que seja
decretada a prisão preven-
tiva, pois ele representa
umriscoiminente”,disse a
delegada.

Maia reforçou a impor-
tância de denunciar casos
de violência doméstica. “A
mulher que estiver sofren-
do qualquer tipo de agres-
sãodeveprocuraraDelega-
cia da Mulher, o Ministé-
rio Público, a Polícia Mili-
tar ou qualquer órgão de
apoio. Na delegacia, além

do boletim de ocorrência,
encaminhamos a vítima
paraoutrosserviços,como
o CRAM (Centro de Refe-
rência de Atendimento à
Mulher), que oferece aten-
dimento psicológico”, afir-
mou.

Sobrearetiradadacrian-
ça pelo agressor, a delega-
daexplicouque,por eleser
pai, não se configura cri-
meautomaticamente.
“Precisamos avaliar se
houve maus-tratos. Mas
quando ele usa a criança
como moeda de troca, a
mãecorreumgranderisco
ao tentar recuperá-la”, res-
saltou.

Em relação às estatísti-
cas, Karine Maia infor-
mou que houve redução
no número de femini-
cídios e crimes sexuais na
cidade. “O mais importan-
teéqueaumentaramasde-
núncias.Precisamosforta-
lecerasmulheresparanão
aceitarem relacionamen-
tos abusivos e escolham
bem seus companheiros,
principalmente quando
têm filhos”, concluiu. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

LARISSA DURÃES

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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Sem estresse!

Saio compochete escondida para documentos e dinheiro, evitando furtos, emantenho o celular carregado,

compartilhandominha localização comamigos, comenta amodeloMicaelly Pinheiro

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

O Carnaval 2025 co-
meça na sexta (28), e fo-
liões de todo o Brasil se
preparam para a festa.
A Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG) divulga
uma cartilha com dicas
de segurança, como
manterpertencespróxi-
mos ao corpo, evitar
itensdevaloreusaroce-
lular com discrição.
Além disso, recomenda
não aceitar bebidas de
estranhos, manter o co-
po sempre à vista e evi-
tar caronas desconheci-
das. Em Montes Claros,
a regional da polícia
contará com 240 agen-
tes atuando durante o
festejo.

O delegado Bruno Re-
zendeda1ªDelegaciaRe-
gionaldePolícia Civilde
Montes Claros explica
que as principais ocor-
rências registradas du-
rante o Carnaval são de
furto,roubo,lesãocorpo-
ral, embriaguez ao vo-
lante, importunação se-
xual e outras violências
contraamulher.“Visan-
dominimizaressasocor-
rências,aPolíciaCiviles-
tará a postos para redo-
brar a segurança dos fo-
liões, mas pequenas me-
didas podem contribuir
para a garantia ainda
maisefetivadasuasegu-
rança, como: evitar an-
dar nas ruas portando
objetos de valor e gran-
des quantias em dinhei-
ro,levesomenteoneces-
sário; leve os seus obje-
tos, como celular e car-
tão de crédito, em locais
seguros junto ao corpo;
evite andar sozinho em
locais isolados ou sem

iluminação; não dirija, ca-
so tenha ingerido bebidas
alcoólicas;mantenhaaten-
ção constante em sua bebi-

da e não aceite bebidas de
estranhos”, diz.

ComtodooefetivodaPC
mineira em prontidão du-

rante o Carnaval, o delega-
do lembra que “a Delega-
cia de Plantão continuará
funcionando 24h, para re-

cepcionartodosostiposde
ocorrência.Eatémesmoal-
gumas cidades da região,
que também terão festivi-

dades neste período, rece-
berão reforço policial, ga-
rantindo o funcionamen-
to ininterrupto das unida-
des”, completa o delegado.

A modelo montes-cla-
rense Micaelly Pinheiro,
que irá passar o carnaval
2025 no sul do país, conta
que além do protetor solar
e hidratação, os cuidados
com a sua segurança são
essenciais. “Eu sempre
saio com uma pochete ou
doleira escondida na rou-
pa, onde guardo meus do-
cumentoseumaquantida-
deemdinheiro.Assim,evi-
to furtos e não perco nada
importante. Também an-
dosemprecom um celular
carregado e compartilho
minha localização com
amigospróximos.Naques-
tão da segurança pessoal,
fico atenta a qualquer si-
tuaçãosuspeitaecombino
pontos de encontro com
minha turma, caso al-
guém se perca. Além disso,
nunca aceito bebidas de
desconhecidos e sempre
confiro se minha garrafa
está bem fechada”, diz.

“Porfim,seiqueoCarna-
val é tempo de diversão,
mas também de respeito.
Então, se vejo alguma si-
tuação de assédio ou peri-
go, procuro ajudar ou cha-
mar alguém que possa in-
tervir. Com essas medidas,
aproveitoaomáximoafes-
ta, mas sem descuidar da
minha segurança”, com-
pleta a modelo.

Duranteafolia,asunida-
des de plantão da Polícia
Civil na capital e no inte-
rior estarão abertas para
receber ocorrências. A
PCMG também contará
com o reforço de quase 6
mil servidores, entre poli-
ciais e administrativos, na
operaçãoCarnavalcomSe-
gurança.

Minas do Norte

ARQUIVO PESSOAL

Cartilha da Polícia Civil oferece dicas para um Carnaval seguro e tranquilo
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Quando se trata de criar uma at-
mosfera acolhedora e sofisticada,
os detalhes são fundamentais. En-
tre esses elementos, os difusores de
ambiente ocupam um lugar espe-
cial, não apenas por suas fragrân-
cias agradáveis, mas por elevarem
a sensaçãode conforto e bem-estar
nos espaços.
A NatureGift, sempre atenta às

combinações entre elegância e fun-
cionalidade, oferece uma seleção
exclusiva de difusores de ambiente.
Esses produtos são ideais para
quem busca transformar diferentes
espaços, utilizando fragrâncias en-
volventes e um toque de sofistica-
ção para proporcionar uma expe-
riência sensorial marcante.
Seja para trazer uma sensação de

relaxamento em áreas íntimas, co-
moquartos,oupararevitalizarespa-
ços como escritórios e salas de es-
tar com frescor e energia, os difuso-
res da NatureGift se destacam pela
combinação de fragrâncias únicas
e design elegante, sendo a escolha
perfeita tanto para perfumar quan-
to para enriquecer a decoração.

Experiência sensorial com os difusores NatureGift

Ruth Jabbur Ruth Jabbur
colunistaruthjabbur@gmail.com
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MinhahistóriacomoCinemaComentadocomeçou
aindanafaculdadede jornalismo.Ocoordenadordo
curso, ElpídioRocha, falava comentusiasmo sobreo
cineclube, do qual fazia parte desde o início. Foi ele
quemmeapresentouàiniciativacriadaem2003pelo
sociólogo FernandoRodrigues, umapaixonadopelo
cinema.Aideiaerasimplese,aomesmotempo,revo-
lucionária: exibir filmes fora do circuito comercial e
promoverdebates,criandoumespaçoondeocinema
pudesseser vividoalémda tela.  
Inicialmente, a participação foi discreta. Porém, o

público,formadoporestudantes,professoresecurio-
sos,cresciaacadasessão.OCinemaComentadonão
erasomenteumcineclube,eraumpontodeencontro,
um convite à troca de ideias, um lugar onde filmes
instigantes encontravam espectadores dispostos a
mergulharemnovasnarrativas.   Oprojeto chegoua
receber, emuma única sessão, mais de 200 pessoas.
Naquela época, como ainda escasso acesso à inter-
net, o Cinema Comentado era o point para conferir
obrasquenuncachegaramaos cinemasbrasileiros.
Como tempo, a iniciativa foi ganhando corpo e se

tornandomaiordoqueseus fundadores talvez tives-
sem imaginado. Em 2007, veio o primeiro Festival de
CinemadeMontesClaros.O festivalmarcouumnovo
momentoparaocineclube,quepassouainvestirtam-
bémna formação audiovisual, promovendo oficinas
edebates comdiretores e roteiristas.  
Até 2020,oCinemaComentadorealizouquatroedi-

çõesdaMostradeCinemadeMontesClaros, consoli-
dando-se como referência na cena cultural da cida-

de. Sempressa, semholofotes excessivos,mas comum
compromisso inabalável comaarte, oCineclubeseguia
seucaminho.Veioapandemiae,comotudonacultura,o
projetoprecisousereinventar.A4ªMostradeCinemade

Montes Claros, em 2020, aconteceu no formato digital,
garantindoque,mesmoemtemposde isolamento,oci-
nemacontinuasse sendoumeloentreaspessoas.  
Em 2023, o cineclube celebrou seus 20 anos com uma

programação especial. Houve sessões comemorativas,
exibições em parceria com a Unimontes e um resgate
histórico do impacto que o projeto teve na cidade. No
ano seguinte, as comemorações seguiram com a 24ª
Mostra de Cinema Nacional Curta Circuito, que trouxe
paraMontesClaros filmesqueexploravamaresistência
femininanasétimaarte,emparceriacomoCurtaCircui-
to. E, emoutubrode2024,oCinemaComentadopromo-
veu um Festival de Cinema, commostras competitivas,
oficinas e debates que reafirmaram o compromisso da
iniciativacomaformaçãodenovoscineastaseadifusão
docinema independente.  
Agora, em março de 2025, chega a hora de encerrar

essacelebraçãodeduasdécadaseumanocomaMostra
Itinerante “Cine na Estrada”, levando o cinema para as
ruasepraçasdeBocaiuva,Glaucilândia,CapitãoEnéase
MontesClaros.Comacessogratuitoeumaseleçãocuida-
dosa de filmes, a itinerância reafirma o propósito que
deuorigemaocineclube:levarocinemaaondeeleainda
não chegou e promover encontros em torno da sétima
arte.  
Olhando para essa trajetória, vejo que o Cinema Co-

mentado émais doqueumcineclube. É ummovimento
que resistiu ao tempo, às mudanças e às dificuldades,
sempre se reinventando, sempre acreditando na força
transformadoradocinema. E, comotodobomfilme, es-
sahistóriaainda temmuitas cenaspor vir.

Resistência

Notas de Rodapé Vanessa Araújo
vanraraujo@gmail.com
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Vínculo afetivo

Alessandra Fonseca, mãe de um recém-nascido, afirma que a presença do

pai nos cuidados com a criança é essencial

Geral

Marcia Vieira*

marciavieirayellow@yahoo.

com.br

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) de-
cidiu a favor de um
casal de Brasília–DF
e reacendeu o debate
sobre a licença-pa-
ternidade no Brasil.
Enquanto a legisla-
ção prevê somente
cinco dias a partir
do nascimento do be-
bê, a Corte garantiu
que, no caso específi-
co, o prazo comece a
contar somente após
a alta hospitalar da
mãe ou da criança —
regra já aplicada à li-
cença-maternidade
desde 2022.

Segundo o minis-
tro André Mendon-
ça, a decisão serve co-
mo precedente para
outros casos, e a par-
ticipação do homem
no cuidado com os fi-
lhos deve ser garanti-
da. “É cada vez mais
reconhecida no mun-
do a importância do
papel paterno na pri-
meira infância”.

M ã e r e c e n t e d e
uma menina, a advo-
gada Alessandra Fon-
seca conversou com
a reportagem e fez
questão de ressaltar
que, até para trazer
as informações, foi
necessário aguardar
o t e m p o d o b e b ê ,
pois conciliar mater-
n i d a d e e t r a b a l h o
e x i g e d e d i c a ç ã o e
m u i t a p a c i ê n c i a .
“ N o r m a l m e n t e , e u
só posso responder
às demandas após as
22h, quando já está
tudo resolvido. É a
minha rotina com o

bebê e mostra o quanto
ter um período de licen-
ça é importante”, diz a
mãe, que teve licença
de seis meses e, para fi-
car mais tempo com o
recém-nascido, acres-
centou um mês de fé-

rias.
O marido, ao invés

dos cinco ou dos 20
dias permitidos pelas
empresas, pôde ficar
dois meses de licença
paternidade. O benefí-
cio, segundo Alessan-

dra, fortaleceu o víncu-
l o f a m i l i a r , f e z c o m
que a família estabele-
cesse uma rotina e se
preparasse para voltar
ao trabalho. “O que fez
total diferença, porque
nos dois primeiros me-

ses em casa é tudo mui-
to novo, o bebê é extre-
mamente dependente.
Um pai que consegue fi-
car somente cinco dias
e volta a trabalhar, per-
de uma infinidade de
coisas. Pelo prazo ser
tão maior do que em ou-
tros lugares, eu vejo
que tivemos um privilé-
gio, que deveria ser pa-
ra todos. Quanto maior
a licença para o pai,
mais a gente consegue
dividir a rotina com o
bebê e até tirar um pou-
co do peso da mãe no
mercado de trabalho,
porque a mulher, quan-
do sai por um período
maior, fica mais vulne-
rável. Se ambos tives-
sem o mesmo tempo de
licença, seria o ideal”,
declara.

O jornalista Vinícios
Santos compartilha da
opinião de que o prazo
deve ser estendido. Pai
de dois filhos, ele rela-
ta que só no segundo
conseguiu um tempo
maior, de sete dias, per-
to do bebê, pois o filho
nasceu numa segunda-
feira e ele ganhou mais
dois dias por conta do
fim de semana. “Quan-
do a mulher passa por
u m a c e s a r i a n a , p o r
exemplo, ela nem se re-
c u p e r o u a i n d a . N o s
dois partos, minha es-
posa ficou bastante fra-
gilizada, teve recupera-
ções difíceis e a preocu-
pação era muita. O psi-
cológico fica abalado,
especialmente com os
afazeres. Criança preci-
sa de troca de roupas
constante, eu lavava,
dava banho nele e na
minha esposa. Quando
voltei ao trabalho, ain-
da não estava 100% or-

ganizado”, afirma.
Vinícios, com profun-

do conhecimento da ex-
periência, defende que
a lei deve ser revisada
para beneficiar tanto
pais quanto mães, pois
os seis meses se mos-
tram, na prática, insufi-
cientes. “A medicina in-
dica que o bebê deve co-
meçar a ter introdução
alimentar aos seis me-
s e s , a n t e s d i s s o , é
amamentação somen-
te. E a licença são qua-
tro meses, que muitas
vezes já contam do últi-
mo mês de gravidez,
quando já não se conse-
gue trabalhar. Como
deixar o bebê de três ou
quatro meses num ber-
çário? A maioria dos
brasileiros precisa tra-
balhar, não pode abrir
mão do serviço para
ter os filhos, tem que se-
guir em frente. Mas é
muito difícil esse come-
ço”, avalia.

A licença-maternida-
de tem a mesma dura-
ção para parto, adoção
ou guarda judicial pa-
ra fins de adoção, e po-
de ser prorrogada de
quatro para seis meses
em casos específicos,
como o de mães de re-
cém-nascidos com defi-
ciência ou empresa vin-
culada ao governo na
categoria empresa-ci-
dadã. Quanto à licença-
paternidade, há uma
proposta em tramita-
ção no Senado, que pre-
vê um período de 40
dias para os pais, mas
enquanto não houver
regulamentação, per-
manecem os cinco ou
20 dias, conforme a em-
presa.
*Com informações da Agência

Brasil

ARQUIVO PESSOAL

JulgamentodoSTF reaviva discussão sobre aextensãoda licença-paternidade

META AGROPECUÁRIA S/A
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da 
Lei Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em 
sua sede, localizada à Colônia II, S/N, Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, 
na cidade de Nova Porteirinha/MG, CEP 39.525-000. A Assembleia será realizada às 15:00 
horas do dia 29 de abril de 2025, em primeira convocação, e às 15:15 horas em segunda 
convocação, com a seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas da Diretoria; II-Examinar, 
discutir e votar as Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social 
encerrado em 31/12/24; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e 
distribuição de Dividendos; IV-Deliberar sobre orçamento previsto para 2025; V-Eleição da 
Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração; VII-Deliberar sobre aumento de capital 
 !"#$%&'()))*+,%#-,.$.' !-.,'"!/0.$0$12!'3,'%#/4$ '3,'5/$/"#$6,/0!'3,'"7.0!','%!/8!'9.$:!&'
IX-Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na sede 
da empresa todos os documentos pertinentes à ordem do dia. Nova Porteirinha, 26 de fevereiro 
de 2025. Raphael Valle Cruz - Diretor.

KHAYA WOODS HOLDING S/A
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, 
da Lei Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária 
em sua sede, localizada à Rua Belo Horizonte, 23, sala 03, Centro, Janaúba/MG, CEP 39.442-
008. A Assembleia será realizada às 09:00 horas do dia 29 de abril de 2025, em primeira 
convocação, e às 09:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: 
I-Apreciar as contas da Diretoria da Companhia e de suas Controladas; II-Examinar, discutir 
e votar as Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social encerrado em 
31/12/24 da Companhia e de suas Controladas; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro 
Líquido do Exercício e distribuição de Dividendos da Companhia e de suas Controladas; 
IV-Deliberar sobre orçamento previsto para 2025 da Companhia e de suas Controladas; 
V-Eleição da Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração da Companhia e de 
suas Controladas; VII-Deliberar sobre aumento de capital social da Companhia e de suas 
 !"#$!%&'&()*+,,,-./%01/$&$* (!1$/*2!"#$&#&34!*'/* %0"5&(*'/*6"&"20&7/"#!*'/*28$#!*/* %!"9!*
prazo para a Companhia e suas Controladas; IX-Outros assuntos de interesse da Companhia 
e de suas Controladas. Acham-se à disposição dos acionistas na sede da empresa todos os 
documentos pertinentes à ordem do dia. Januária, 26 de fevereiro de 2025. Raphael Valle 
Cruz - Diretor.

META FLORESTAS S/A
CNPJ 14.793.445/0001-80

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Meta Florestas S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei 
Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em sua 
sede, localizada à Rodovia MG 135, Km 458, Faz. Nossa Senhora da Saúde, Engenheiro 
Navarro/MG, CEP 39.363-000. A Assembleia será realizada às 09:00 horas do dia 30 de 
abril de 2025, em primeira convocação, e às 09:15 horas em segunda convocação, com a 
seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas da Diretoria; II-Examinar, discutir e votar as 
Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social encerrado em 31/12/24; 
III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e distribuição de Dividendos; 
IV-Deliberar sobre orçamento previsto para 2025; V-Eleição da Diretoria; VI-Eleição do 
Conselho de Administração; VII-Deliberar sobre aumento de capital social; VIII-Deliberar 
 !"#$% &!'(#)()*+!% ,$% -.'/) % ,$% 0')'&.)1$'(!% ,$% &2#(!% $% -!'3!% 4#)5!6% 789:2(#! % )  2'(! %
de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na sede da empresa todos 
os documentos pertinentes à ordem do dia. Engenheiro Navarro, 26 de fevereiro de 2025. 
Raphael Valle Cruz - Diretor.
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De acordo comoMotoclube Dourados do Asfal-
toemparceriacomaPrefeituraMunicipaldePira-
pora a estimativa de público é de 30 mil pessoas
para os três dias de evento que acontecerá entre
osdias 18a20deabril naOrla Fluvial emPirapora
MG.AlémdoesperadoEncontroNacionaldosMo-
tociclistas que atrai a participação vários grupos
de todo o país, na programação também está in-
cluidao TrilhãoOff RoaddosRôiasdoCerradoea
SupercopaNorteMineira deMotocross. A atração
noturna terá o Festival de Rock’n Roll e Pop Rock,
que reunirá as principais bandas da região. Além
disso, o evento oferecerá área de camping com
café da manhã, troféus para Motoclubes e Moto-
grupos,espaçokidseváriossorteiosdebrindes. A
festa vai ser bonita com muito churrasco, food
trucks e chopes artesanais. Participem!

Hojeéoúltimodiapara inscriçãodevoluntaria-
do no Parque Estadual Lapa Grande (PELG), con-
forme a Portaria IEF nº 67 de 1º julho de 2019. A
unidade de conservação fica localizada emMon-
tes Claros, e é administrada pelo Instituto Esta-
dual de Florestas (IEF), autarquia vinculada à Se-
cretaria de Estado deMeio Ambiente. O resultado
doedital de seleçãoserádivulgadona terça-feira
(4/3) e a capacitação dos voluntários ocorrerá no
dia 21/3 (sexta), na sede do Parque. As atividades
incluemapoioà recepçãoeorientaçãodevisitan-
tes na portaria e sede do parque, realização de
atividades de Educação Ambiental com foco na
orientaçãodosvisitantesparaumacondutacons-
ciente no interior da unidade de conservação e
acompanhamentode grupos nas salas temáticas
do parque. Os interessados deverão preencher a
ficha de inscrição por meio deste link: ht-
tps://linktr.ee/parqueestadualdalapagrande

ONorte deMinasdefinitivamente está inseridonaex-
ploração de minério, trilhando um caminho promissor
em direção a um futuromais sustentável e próspero. O
Projeto Vale do Lítio, lançado em maio de 2023, teve o
ob j e t i v o de a l a van ca r o de s en vo l v imen t o
socioeconômicodas regiõesmais carentesdoEstado, o
Norte de Minas, junto com o Vale do Jequitinhonha e o
ValedoMucuri.Osaportes já totalizamR$5,5bilhõesno
setorprivadoeaestimativaédecercade10milpostosde
trabalho diretos e indiretos. O lítio é ummineral essen-
cialparaa fabricaçãodebateriasde longaduraçãoque
alimentambicicletaselétricas,dispositivoseletrônicose
veículos - é reconhecido mundialmente como um ele-
mento estratégico para a transição energética que está
emalta nademandadevido aoavanço das tecnologias
verdes.Atualmente,duasempresasjáoperamnaregião
deSalinas: aCompanhiaBrasileiradeLítio (CBL)eaSig-
maLithium.Nospróximosmeses, outras três devemco-
meçaros trabalhos: aMGLit, a Belo LithiumeaAtlas Li-
thium.Estima-seaaberturade2,5milvagasdeemprego.

Projeto Vale do Lítio

PELG abre edital
para voluntariado

6º MotorFest

Aventureiros do Sertão Eudóxio Rabelo

eudoxio.rabelo@funorte.edu.br

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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